

Fuente: La Prensa

Fecha: 13 de agosto de 2012

Título: Buscan alianza regional para amamantar

Link: <http://www.laprensa.com.ni/2012/08/13/ambito/112238-buscan-alianza-regional-amamantar>

## **Buscan alianza regional para amamantar**

Centroamérica carece de un marco jurídico en cuanto a promoción de lactancia



Cada año aproximadamente 1.5 millones de niños se salvarían si sus madres les proporcionaran leche materna exclusiva en los primeros seis meses de vida, según Unicef.

***Carla Torres Solórzano***

Nicaragua es el cuarto país en Centroamérica con mayor número de lactantes, según reportes recientes del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef).

- **30.5 por ciento**

de la niñez nicaragüense tiene acceso a la lactancia materna, aseguró Rafael Amador, especialista en salud del Fondo de las Naciones Unidas para la Infancia (Unicef). De igual forma añadió que esta ha ido disminuyendo poco a poco.

- **Mejorar nutrición**

Apoyar en la construcción de políticas y leyes con recomendaciones precisas de acuerdo con las necesidades de cada país.

Promover la participación de diferentes actores de la sociedad, para que se sumen los esfuerzos de promoción y apoyo de la lactancia materna.

Impulsar el desarrollo y la divulgación de investigaciones regionales en lactancia materna y seguridad alimentaria nutricional, que fortalezcan la implementación de estrategias innovadoras en las temáticas.

Abogar por la lactancia materna en los gobiernos de la región a través de los consejos de ministros representados en el Sistema de la Integración Centroamericana (SICA), entre otras.

Cabe señalar que el primer lugar lo ocupa Guatemala y el último lugar El Salvador.

Xanthis Suárez, presidente de la Alianza Pro Lactancia Materna, afirmó que en el marco de la XII Feria Nacional de la Lactancia Materna, que se realizará el próximo 29 de agosto en el parque Las Madres, se realizará el lanzamiento de las bases que crean una alianza regional centroamericana de lactancia materna.

“La Semana Mundial de la Lactancia Materna, recién finalizada, se celebra en 120 países. Sin embargo en Centroamérica existe un déficit en cuanto a marco jurídico de promoción”, destacó Suárez.

La Semana Nacional de la Lactancia Materna se celebra en Nicaragua a través de la Ley 798, que establece la primera semana de agosto como Semana Nacional de la Lactancia Materna y agosto Mes de la Lactancia Materna.

De igual forma en El Salvador el pasado miércoles 25 de julio, en Sesión Solemne de la Asamblea Legislativa, los diputados salvadoreños declararon la tercera semana de agosto de cada año como la Semana Nacional de la Lactancia Materna. No obstante, todavía faltan Guatemala, Honduras y Costa Rica.

“En esa iniciativa daremos seguimiento al Taller Regional Legislación, Lactancia Materna y Seguridad Alimentaria y Nutricional en Centroamérica y República Dominicana, desarrollado en Managua el año pasado”, manifestó Suárez.

De igual forma explicó que también tiene sus orígenes en el convenio entre la Alianza Nacional Pro Lactancia Materna de Nicaragua y el Centro de Apoyo de Lactancia Materna (Calma), de El Salvador.

Uno de los principales objetivos del convenio, firmado también el año pasado, es impulsar la creación de una alianza regional por la lactancia materna con el objetivo de sumar esfuerzos a favor de los niños centroamericanos.

La OIT (Organización Internacional del Trabajo) recomienda que las empresas promuevan la lactancia entre las madres trabajadoras.